



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Alejandro Sandoval Rivera

Nombre del tema: Ensayo

Parcial: 1er parcial

Nombre de la Materia: Comunicación Oral

Nombre del profesor: María Antonieta López León

Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Cuatrimestre: 2do Cuatrimestre

El proceso de la comunicación

Encuentro al proceso de la comunicación una aportación y un tema sumamente interesante, puesto que es un proceso que llevamos a cabo en nuestro día a día y nos adentraremos en este ensayo a conocer un poco más de él y del cómo surgió y se entendió por primera vez. Fue el filósofo Aristóteles quien intentó entender este proceso por primera vez en el tiempo de los sabios griegos, investigando un poco eso, nos remota a los años 620 y 550 a.C.

Aristóteles en uno de sus tratados hizo referencia a lo que nos diferencia de los animales que es la capacidad que tenemos nosotros de comunicarnos, los animales no tienen la capacidad de hablar, o de expresarse de alguna otra forma para que nosotros pudiéramos saber que es lo que necesitan, por instinto, nosotros tratamos de acercarnos cosas que ellos pudieran necesitar como comida, agua, o de tratar de palpar si algo pudiera dolerles y escuchar su expresión, como los bebés cuando quieren o necesitan algo lloran, así podemos entenderlos un poco, en cambio nosotros como seres humanos somos capaces de comunicarnos y expresarnos tanto con el habla, como con expresiones, ya sean gestos o señales con nuestras manos.

Aristóteles conceptualizó a la comunicación con 3 elementos que deben contener que son El emisor, el mensaje y el receptor.

Entiendo al emisor como la persona que empieza la comunicación y quiere dar a comunicar algún mensaje o información, poniendo algo de ejemplo, me pondría aquí en este ensayo que a pesar de estar siendo escrito estoy queriendo dar a conocer información respecto a un tema desde mi punto de vista, también con base a lo que leí en mi antología y redactando también información importante de que aporto a que hoy en día sepamos las características de este tema. El mensaje, que es todo lo que redacte en este ensayo, poniendo como ejemplo ellos este, son embargo el mensaje puede ser considerado tanto como escrito, oral, en imágenes, sonidos etc, y por último el elemento del receptor se puede entender que es quien recibe el mensaje que como ejemplo, es quien va a leer mi ensayo, aunque el receptor puede ser quien sea quien reciba el mensaje o lo lea, no importando dónde y cuando sea leído o recibido.

Lo anterior descrito lo doy a entender desde la perspectiva de Aristóteles cuando lo describió por primera vez.

Sin embargo, como todo, vamos evolucionando vamos descubriendo más detalles interesantes y cosas nuevas sobre todo, y el proceso de la comunicación no es la excepción, posterior al descubriendo de Aristóteles se dieron lugar a nuevos modelos del proceso así como adaptaciones a las necesidades nuevas que van surgiendo con el tiempo, incluso con respecto a los animales y su comportamiento que en ellos esa sería su comunicación, la comunicación entra en varias ramas nuevas, pero esto sigue siendo en complemento a lo descubierto por Aristóteles. Agregaron la fuente, el canal, el ruido, fidelidad, codificador, y decodificador.

La fuente lo entiendo yo mejor como el origen de lo que quieres transmitir, es decir, porque decidiste transmitirlo, que quieres decir y que no.

El canal lo entiendo yo y lo describe como la forma física en el que transmitirás el mensaje, por ejemplo la boca, señas, imágenes etc. Va de la mano con el ruido quien lo comprendo como cualquier problema que pueda interponerse a que tu mensaje sea llegado al receptor o de pueda manipular y al final no sea lo que quieres transmitir. Con esto llevamos a la “fidelidad” que lo describiría como aclarar tus ideas para que el ruido no se interponga con lo que quieres decir.

Codificador y decodificador pienso que está pensando y mejor adaptado para los animales, esto recordando que el avance que tuvo el proceso de comunicación fue pensando en mejorar algo ya descubierto, pero agregando más cosas para nuevas necesidades como son poder saber que es lo que nos dicen los animales, ya que ellos no se pueden expresar ni comunicar con nosotros,. De primera instancia el codificador significa quien quiere transmitir o decir algo y decidirá que mensaje o código usar , para dar el mensaje, quien podría hacer esto? Los animales, ellos deben tratar de usar algún código o movimiento en el que aseguren que si mensaje será recibido por nosotros , por ejemplo cuando quieren agua, ellos encuentran la forma de habernos saber que tienen sed, usando algún movimiento, cuando ven recibimos el mensaje y respondimos a lo que quisieron decirnos, usarán esto repetidamente para que entendamos que quieren decir lo mismo, y hagamos la acción a su necesidad, a esto se le llamaría decodificador que significa que intentamos descifrar el mensaje, lo recibimos y realizamos la acción solicitada por el codificador.

A esto le llamamos métodos que surgen para nuevas necesidades al proceso de comunicación planteando y como complemento del descubrimiento del filósofo Aristóteles, es

nuevo en cierta forma si, porque en esta época la sociedad tiene más mascotas de los que se tenían en la antigua clásica, época de Aristóteles.

El modelo de Shannon y Weaver, también conocido como La teoría de la información; se aplica en el campo de la ingeniería en telecomunicaciones.

A partir de los trabajos de Shannon y Weaver, David K. Berlo desarrolla un modelo y lo publica en su obra El proceso de la comunicación. Este modelo se basa en analizar el proceso de comunicación y su comportamiento, el considera en su obra que lo que ya mencionado antes la fuente y el codificador así como los demás deben ir agrupados a los que respectivamente sean parecidos. Entonces según Berlo el proceso de la comunicación debe emplearse - fuente, emisor, codificador – mensaje – canal – receptor, decodificador – retroalimentación, acción esperada,. Esto para que sea realmente efectivo.

En conclusión, berlo pensaba que “el objetivo fundamental de la comunicación humana es modificar el entorno”. Yo considero que en parte tiene razón, nosotros nos comunicamos para expresar una idea, información, un sentir, etc., a un receptor o a un grupo de personas, queremos dar a conocer como nos sentimos, queremos dar a conocer información o transmitir un mensaje, que esto como consecuencia traería una respuesta del receptor, en el caso de una necesidad o sentimiento sabrá lo que queremos si le decimos que sentimos o necesitamos, si es información la recibirá y podrá aportar o no algo a nuestra sociedad, y si es un mensaje daremos a conocer algo que queremos que alguien mas sepa escrito o hablado con nuestras propias palabras. Cómo todo, vamos avanzando en estas herramientas y encontramos constantemente formas de comunicación entre nosotros tanto como con los animales, en nuestra carrera es fundamental que tratemos de entender como podemos comunicarnos con los animales, encontrar herramientas nuevas que sea que ya estén dichas o descubramos con la experiencia propia, considero que ellos podrían comunicarse visualmente, auditivamente o por su comportamiento con nosotros, talvez haya algunas otras formas más en las que se quieran comunicar cada uno de ellos y tendremos que tener esa capacidad de percibir lo que necesitan o quieren decirnos. Asi el proceso de comunicación engloba más especies.